

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Ayer se reunió el comité local de la nueva agrupación política «Unión Patriótica» bajo la presidencia del jefe provincial el general Excmo. Sr. Don Carlos Valcárcel, cambiándose impresiones sobre los trabajos realizados tanto en esta ciudad como en la provincia y tomándose acuerdos para organizar rápidamente el partido.

Por iniciativa netamente republicana se ha constituido una Sociedad anónima titulada «España Nueva».

Tiene por objeto esta sociedad la propaganda de los principios republicanos por medio de la prensa y la organización de un periódico diario que aparecerá en breve y se llamará «El País», bajo el patrocinio de los tres periodistas supervivientes que lo dirigieron: Lerroux, Fuentes y Castroviado.

Dicen desde Berlín que el doctor Nansen, en las conversaciones que tuvo en Sigmaringa con el canciller, se adelanta nada menos que a prometer al doctor Marx que la Sociedad de Naciones aceptaría sin reserva las condiciones que formuló el Reich antes de presentar su demanda de admisión. Esas condiciones son las siguientes:

1. Seguridad de que la petición de ser admitida Alemania no se interpretaría como nueva confesión de la culpabilidad alemana en la guerra.

2. Representación permanente en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

3. Descargo para Alemania del compromiso de participar en las sanciones contra el Estado agresor.

4. Invitación a Rusia para que entre en la Sociedad de Naciones.

5. Concesión de un Tratado comercial al Reich respecto a las antiguas colonias alemanas.

El doctor Nansen debió también sugerir al doctor Marx el siguiente argumento para incitar a Francia a la evacuación del Ruhr antes del plano fijado en Londres.

A partir de la entrada del Reich en la Sociedad de Naciones sería inadmisibles cualquier aplazamiento en la ocupación, como lo han reconocido los juristas ingleses. Este estado de cosas significaría un atentado a los Estatutos de la Sociedad de Naciones que implican igualdad absoluta entre todos los Estados miembros de ella.

Las tropas de los Soviets han reconquistado Tiflis. Según un despacho enviado desde Trebisonda al «Chicago Tribune», 600 personas han sido fusiladas en dicha ciudad por orden de los agentes de la Checa, y otras 300 han sido encarceladas.

Ha estallado un nuevo movimiento revolucionario contra la tiranía del Gobierno de Moscú.

Los obreros del campo, de Bralesk a Schipowo, en el Ural, se han alzado en armas.

Después de haber constituido un ejército de 50.000 hombres mandado por el jefe cosaco Mitrochjine, han atacado pueblos y ciudades, fusilado a todos los funcionarios soviéticos, destruido estaciones y líneas férreas y repartido el botín entre la población hambrienta.

El movimiento se extiende rápidamente y cuenta con la simpatía completa del pueblo, bárbaramente explotado por los tiranos de Moscú.

De Sociedad

Los que viajan

A Madrid han marchado el abogado don Eduardo Espín, su bella esposa doña Antonia Cánovas y sus hijos.

—A Orihuela don Justo Aznar Pedreño para dejar a sus hijos Justo y Juan en el Colegio de Padres Jesuitas y a su hija Florita en el de Jesús y María.

—A Madrid, don Carlos Calín.

—A Alicante ha regresado don Luis Herrero y su encantadora hija Conchita.

—A Madrid marchó doña Guadalupe Aznar de Grey y sus pequeños hijos.

—De Cabo de Palos ha regresado doña Caridad Ortuño, viuda de Cantó y sus hijas.

—Para Madrid han salido el comerciante de esta ciudad D. Andrés Plazas, esposa e hija.

—Ayer salió para Murcia el General Excmo. Sr. Don Salvador Cortils.

—Para girar una visita de inspección marchó a Lorca y Aguilas el jefe de la Tabacalera D. Francisco Martínez Domenech.

—De Barrax (Albacete) donde ha pasado una temporada, el Sr. Juez de 1ª Instancia de este partido don Mariano Luján, acompañado de su distinguida familia.

—De la Aljorra se ha trasladado a Baños de Mula el Médico don Juan Solé con su distinguida esposa.

—Han regresado de su casa de Los Dolores don Julio Hernández y señora.

—De Madrid, acompañado de su familia ha llegado don Jesús Carrillo del Valle.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa del Maestro Nacional D. Federico Gómez de Mercado y Dávila.

Tanto la madre como el niño se encuentran en perfecto estado de salud.

—En los exámenes verificados en el Conservatorio de Murcia ha obtenido sobresaliente en 3.º de solfeo y 5.º de piano la bella y distinguida señorita Marichu M. Córdoba, hija de don Modesto, Ingeniero de la Hidroeléctrica Española.

Nuestra enhorabuena a sus padres y en particular a su profesora la distinguida señorita María Alarcón.

También ha obtenido sobresaliente en Caligrafía y Religión la niña Inés M. Córdoba.

Letras de luto

En la Catedral Antigua se ha celebrado esta mañana misa de requiem

y responso en sufragio del alma del virtuoso Hernando Próspero Uribe, fallecido recientemente en Canarias que perteneció a esta residencia de Misioneros del Corazón de María, donde era muy apreciado.

Descanse en paz su alma y reiteramos a esta Comunidad nuestro sentido pésame.

Hora Santa

Por el eterno descanso del alma de la Excmo. Sra. D.ª Ernestina Gassend y de Frias, esposa que fué del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento, D. Federico Ibáñez, se celebrará la Hora Santa en la iglesia de la Caridad el día 2 próximo, de diez a once de la mañana.

Los tranvías

eléctricos

¡Albricias, señores vecinos de los barrios extramuros!

De Bélgica han venido dos ingenieros que a la vez son consejeros de la Compañía. Son los señores Damme.

Su misión parece que sólo tiende al mejoramiento del servicio de tranvías.

Que así sea es lo que deseamos para bien de todos.

De los proyectos que traen nada sabemos, pero podemos apuntarles la idea de un servicio corrido de Cartagena al Barrio de Peral y pasando por Los Barreros a Los Dolores.

Después, una línea a los barrios de Canteras y Galifa, etc.

Y principalmente, lo que todos deseamos, que el servicio esté como debe; que los vecinos no queden incomunicados con sus barrios por que llueva y por falta de fluido de la Hidroeléctrica; que arreglen las vías, los motores, que haya limpieza e higiene en los coches etc, etc.

Esto que exponemos aquí es a lo que aspiran todos los que viven en los barrios extramuros en nombre de los cuales se lo expone

Joaquín MATEO

Inauguración de curso

En el Instituto

Se ha celebrado esta mañana con gran solemnidad la apertura de curso en el Instituto de esta ciudad.

Presidió el acto el vice-presidente D. Severo Simovilla, por enfermedad del presidente, D. Remigio Soriano, teniendo a su derecha al General segundo Jefe de la Plaza, en representación del Gobernador Militar y a su izquierda al Jefe de Instrucción señor Luján.

Además concurren al acto el señor Arcipreste, los catedráticos, director de la Escuela de Industria y profesorado.

El secretario señor Hernansáez, catedrático del Instituto, leyó la «Memoria», procediéndose después al reparto de premios a los alumnos y alumnas más estudiosos.

Estos llenaban el salón. El presidente declaró abierto el curso con las palabras de rúbrica y levantó el acto.

En tercera plana originales de interés.

A los Peritos Mercantiles

que deseen ampliar los estudios para alcanzar el título de

Profesor Mercantil,
ACADEMIA GUZMAN

es la única en esta región—por haber fracasado en la preparación de esta especialidad sus similares—que garantiza el éxito de sus alumnos en la Escuela Profesional de Comercio de Alicante, en cuyo superior centro docente viene obteniendo continuados éxitos, como le es fácil demostrar con certificaciones oficiales.

Para el nuevo curso, la ACADEMIA GUZMAN en su deseo de que los beneficios de esta preparación alcancen también a todas aquellas personas a quienes no les sea posible el acceso a sus clases, ha establecido una sección especial de los estudios del Profesorado Mercantil por correspondencia.

La dirección de esta ACADEMIA proporcionará a los alumnos que se matriculen en esta SECCION ESPECIAL, apuntes, programas ejercicios, etc., etc.

Así de esta manera, el alumno sin abandonar el lugar de su residencia más que en la época de los exámenes oficiales, obtendrá el título de PROFESOR MERCANTIL, que lo capacitará para el desempeño de importantes cargos públicos.

Para más detalles, planes de estudios, aplicaciones de la carrera dirigidas al director

DON ANTONIO GUZMAN
Intendente Mercantil
CANOVAS DEL CASTILLO 9
MURCIA

DESDE MADRID

La guerra de Marruecos

Somos, no moros, como vulgarmente se dice sino cristianos de paz. No sentimos inclinación a la violencia. No nos seducen los triunfos de la fuerza. Aunque admiremos a Alejandro, «ante quien muda se postró la tierra», tira más de nuestro corazón el bondad de Tito, que ganó el honorífico sobrenombre de «delicia del género humano». Y no creemos que nosotros constituyamos una excepción, sino que, por el contrario, creemos que la constituyen quienes no piensan y sienten como nosotros. El belicoso por sí, será un producto teratológico, pero no un hombre normal, que sólo es guerrero por *vic-lous*, que sólo se decide por la guerra cuando no hay otro remedio, a título de mal menor, o para evitar con ella males mayores y ponerse en camino de obtener legítimos bienes.

El socialista que escribe «somos pacifistas a todo trance, somos enemigos irreductibles de la guerra», queriendo expresar un antitesis, dice una simpleza o suelta una patochada. Y además da aire a una inexactitud y se engaña a sí mismo, por cuanto esos elementos pacifistas a todo trance y enemigos irreductibles de la guerra, la han mantenido y la mantienen de fronteras adentro, en la esfera espiritual, con la rencorosa lucha de clases, y en el orden material, con las huelgas y con los boycotts, y hasta desplegando todas las formas de la coacción física contra los rebeldes a los «ukases» salidos de las Casas del Pueblo.

Concretamente, ya lo hemos dicho y lo repetimos una vez más: nadie quiere con querer espontáneo y razonable la guerra de Marruecos; y todos, en cambio, deseamos con vehemencia por todo género de razones y de consideraciones que termine, pero cuando y como deba terminar; porque si no terminase cuando y como debiera, se obtendría lo que llama el Apóstol una mala paz, y las malas paces dejan siempre vivos los gérmenes de nuevas y peores guerras.

Se infiere de lo dicho que cuando la guerra es necesaria, y es necesaria cuando es justa, no hay otro remedio que aceptarla y mantenerla conscientemente, con valor sereno, a sabiendas de sus estragos, pero con la seguridad de que si en vez de afrontarla, la rehusáramos, los estragos serían mayores; porque siempre salva el sacrificio y nunca deja de perder el envilecimiento.

Con este espíritu admirable y por el honor y la independencia de España, lucha en África el valeroso Ejército: floor a los abnegados combatientes que con su esfuerzo, con su sangre y muchos ofreciendo en holocausto la vida, abren la ruta, no sólo a la civilización universal removiendo los fardos de barbarie atravesados en ella, sino también, y principalmente, a las dilataciones de nuestra raza, que siendo como es, prolífica y noblemente orgánica, sería un crimen de feso patriotismo que se le condenase a permanecer cociéndose en las salas de la politiquería peninsular.

Muchos dolores y muchas lágrimas cuesta todo esto; es un inmenso sacrificio, pero seguramente que no quedará, sin recompensa: esto que sembramos hoy, y que en tantas ocasiones tiene traza de adversidad, será cosecha copiosa que recogerán las generaciones que nos sucedan y que merecerá las bendiciones de la historia.

Miguel Peñafiel

TEATRO CIRCO

Los «Gronays» son una tруппa integrada por varios artistas musicales, malabaristas, patinadores, que presentan un programa variado, que entretiene al público que aplaudió la justeza y precisión de todos sus trabajos, más aún en el número final de conjunto que fué el «clon» del espectáculo.

Destacó también el japonés Nana-kusa en su arriesgado ascenso.

En resumen, un espectáculo que llevará numeroso público al hermoso coliseo de la calle de Sagasta.



Los dolores de cabeza y muelas
desaparecen como por encanto tomando unas **Tabletas Bayer de Aspirina**